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政府機關（構）人員從事兩岸交流活動（參加會議）報告 

壹、 活動基本資料 

一、活動名稱：104 年第 2 次中國大陸臺商服務團 

二、活動日期：104 年 8 月 23 日至 8 月 27 日 

三、主辦單位：經濟部投資業務處 

四、報告撰寫人服務單位：經濟部投資業務處 

貳、 活動（會議）重點 

一、 活動性質 

(一) 近期臺商赴中國大陸投資，受沿海地區經營成本上漲及中

國大陸中西部地區政策支持下，成都及武漢地區已成為臺

商在中國大陸新興聚集之地。當地臺商近八成為中型廠

商，主要發展電子資訊、汽車零配件、食品生產、商業零

售及物流業等產業，隨著中國大陸本土企業之崛起，面臨

升級轉型及自動化之需求，另在電子商務快速發展下，亦

需建構服務創新之商業模式。爰本次服務團前往成都及武

漢地區，舉辦產業專家座談會及拜會當地臺商，以協助臺

商升級轉型為工作重點。 

(二) 本次服務團結合工研院、商發院及安侯會計師事務所等專

家顧問隨團，聚焦臺商之需求，協助臺商在產品製程提高

自動化程度，以及發展創新之行銷模式。透過舉辦臺商座

談會，說明經濟部臺商輔導措施、相關法人可協助之資源

與服務，以及融資及稅務相關議題，並就臺商反映之問題，

於現場說明及交流，另於座談會外的時間安排重要臺商參

訪。透過密切的溝通與互動，除增進臺商對國內輔導資源
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之瞭解，並可深入瞭解臺商經營動態、投資規劃以及具體

需求，以提供必要的協助。 

二、 活動內容 

(一) 我方團員名單：本次服務團成員包括： 

 單位名稱 姓名/職稱 

1 經濟部投資業務處 
楊宏副處長 

（榮譽團長） 

2 安侯建業聯合會計師事務所 
黃泳華會計師 

（團長） 

3 經濟部投資業務處 張宴薰科長 

4 經濟部投資業務處 侯佳吟組員 

5 經濟部研究發展委員會 陳耀祥科長 

6 工研院智慧系統技術組 鐘裕亮組長 

7 商業發展研究院 何介人組長 

8 安侯建業聯合會計師事務所 李逢暉會計師 

9 安侯建業聯合會計師事務所 余聖河會計師 

10 安侯建業聯合會計師事務所 許振隆會計師 

11 安侯建業聯合會計師事務所 楊世南副總經理 

12 安侯建業聯合會計師事務所 郭怡伶高級專員 
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13 安侯建業聯合會計師事務所 曾美芝高級專員 

14 臺灣貿易中心成都代表處 傅俊超代表 

15 臺灣貿易中心武漢辦事處 王隆昇代表 

(二) 會晤代表如下： 

1. 臺商企業拜訪： 

四川綠得寶再生資源有限公司 郭瑞春總經理 

成都羅莎食品有限公司 鄭聰品總經理 

捷安特(成都)有限公司 廖煌輝總經理 

幸運熊貓餐飲管理有限公司 黃子軒執行長 

成都英利汽車部件有限公司 呂世勇總經理 

群光大陸實業(成都)有限公司 高榮澤副總經理 

武漢廣佳汽車飾件有限公司 孔祥旭總經理 

利得商務諮詢管理有限公司 楊政諭董事長 

斯米克美加集團 蕭永瑞總裁 

2. 舉辦臺商座談會：成都臺商座談會約 70 位臺協幹部及臺商

企業代表等與會；武漢臺商座談會約 80 位臺協幹部及臺商

企業代表參加。 

(三) 本團重要活動紀要如下： 

1. 8 月 23 日 14:30~15:30 參訪四川綠得寶再生資源有限公司 

(1)公司代表與陳述重點 

A.公司代表：郭瑞春總經理。 
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B.公司以引進臺灣廢家電處理設備，因擁有與傳統不同之處理

技術，且自動化程度高，平均每日可處理 800-1000 臺廢家

電，目前為中國大陸廢家電處理能力最強的公司。公司以朝

向綠色生產環保為首要目標，為具備高科技處理能力，積極

研發環保設備。 

C.工廠雖自動化能力已高，但是泡沫處理能力的自動化程度需

再加強。 

(2)服務團代表回應與陳述重點： 

【工研院】： 

A.公司所提強化泡沫處理能力之自動化需求，將泡沫粉體壓

實與固化之技術需配合材料專長，已於訪團前請該院材化

所評估，後續若需結合設備開發，再由機械所配合。 

B.依訪廠瞭解，工廠在廢家電處理最後階段，仍由人工進行

銅鐵碎片分離，未投入自動化，建議公司採銅鐵分離自動

化設備，結合機器人與視覺辨識之視覺引導。郭總經理表

示後續將回臺與工研院洽談此自動化技術之合作事宜。 

2. 8 月 23 日 16:30~17:30 參訪成都羅莎食品有限公司 

(1)公司代表與陳述重點 

A.公司代表：鄭聰品總經理、鄭偉經理 

B.鄭總經理表示先前已購買一土地擬興建自動化工廠，並已自

臺灣訂購自動化機器設備，該地已取得國土證並繳納出讓

金，惟迄今仍無法取得建照動工，希望可提供協助。 

C.另公司亦表示目前於中國大陸已有 60 餘家直營店，在不繼

續展店情況下，公司如何升級轉型，擴大直營店之效益。另

有感於技術人力、工廠及門店之高階管理人才斷層，人力資
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源如何移轉以及如何加強品牌行銷。 

(2)服務團代表回應與陳述重點： 

【投資處】： 

 有關鄭總經理反映未能建廠案，建議可循兩岸投保協議行政協

處機制處理，請公司具函本處並檢附相關文件，以利本處協助

將問題反映予陸方處理。 

【商發院】 

A.人才培訓問題，商發院可提供課程包括互動式個案教學、連

鎖業店長經營實務班、全方位品牌管理人才培訓班。商發院

並可採企業專案方式前往國外提供企業人才培訓，曾協助案

例如阿原肥皂、宜芝多等企業。 

B.營運模式創新部份，建議公司將目前緊鄰觀光熱門景點-寬窄

巷之工廠轉型為觀光工廠，參考日本北海道札幌白色戀人館

作法，以消費者互動體驗模式營造品牌認同感，擴大羅莎食

品品牌形象之傳遞及商品販售等加值效益。 

【工研院】： 

提供創新商業模式之建議為朝向結合文創產業，如以觀光工

廠方式建立品牌與企業形象；推出企業形象產品，以增進對

產品的認同。 

3. 8 月 24 日 09:00~10:00 參訪捷安特(成都)有限公司  

(1)公司代表與陳述重點 

A.公司代表：廖煌輝總經理。 

B.捷安特成都廠以中國大陸內銷市場為主(西南及西北地

區)，而高檔自行車之主要研發及生產基地仍以臺灣為主，

行銷全球。在現今中國大陸電子商務及互聯網蓬勃發展
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下，亦面臨品質調整、製程自動化技術、新商業模式等升

級轉型之需求。 

C.針對生產線人力需求較高部分，如焊接程序，希望透過生

產自動化提高生產效率並降低人力成本。 

(2)服務團代表回應與陳述重點： 

【工研院】： 

A.由於捷安特產品種類眾多，屬於少量多樣之客製化產品，

爰增加自動化的困難度，但某種程度之自動化仍可進行，

建議焊接可分段進行，以機器人輔助的初焊製程後，再由

人工進行後端焊接與檢查，即可提升自動化比例。 

B.建議物料之上下料以機器人取代，但需配合產線動線規

劃，以達到最高效益。 

C.捷安特符合工業 4.0 之精神，未來客製化需求很重要，可從

需求端至銷售端上下整合，透過電腦的數位化技術儲存資

料，讓工廠管理更有效率，另一方面也讓過去累積之數據

做為將來營運策略分析之參考。 

4. 8 月 24 日 11:00~12:00 參訪幸運熊貓餐飲管理有限公司  

(1)公司代表與陳述重點 

A.公司代表：黃子軒執行長。 

B.公司旗下有茶與布朗、多米索、舊庄臭臭鍋等品牌；而茶與

布朗於 2005 年創立於臺北，2006 年下半年將重心移至中國

大陸市場。茶與布朗已由當初一家小奶茶店到現在已跨足四

川、武漢、昆明、長沙、拉薩等市場。在創新商業模式不斷

崛起之際，公司期望藉由本次服務團與專家接觸，發掘更多

新商業模式思考方向。 
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C.公司反映問題為臺灣原料進口至中國大陸通關時間較長問

題；如何善用中國大陸互聯網平臺，創造商業效益；新的商

業模式及營銷建議；手搖飲料業者在哪些面向是可採自動

化。 

(2)服務團代表回應與陳述重點： 

【商發院】 

A.建議公司可善用關貿網路公司建立的 Qtrade 臺灣集品網平

臺。該平臺為金流、物流、商流、臺灣唯一整合 B2B 跨境貿

易所有作業程序，一站到位零時差的專屬商務平臺。 

B.以成都錦里店來說，其販賣的手搖飲料項目和名稱與周圍充

滿三國人物歷史氛圍的店鋪不協調，建議採用三國歷史人

物之宣傳情節、公仔或飲料杯設計較為討喜。有關整體行

銷，建議可考量如拍攝 Q 版三國情節微電影或動漫於網路

平臺上行銷。 

【工研院】： 

工研院具有協助 CoCo 茶飲研發自動泡茶機經驗，可協助公司

於自動泡茶機之設計。 

5. 8 月 24 日 14:00~18:00 成都臺商座談會 

(1)座談會與會人員：成都臺商協會代表張台山監事長等臺協幹

部及臺商企業與會代表等約 70 名。 

(2)座談會流程 

 時間 講題 主講人 

13:30~14:00 報到 

14:00-14:10 致詞 
成都臺協張台山監事長 

楊宏副處長 
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14:10-14:40 協助臺商措施 投資處張宴薰科長 

14:40-15:20 標竿企業經驗分享 

群光廣場高榮澤副總經理 
海霸王國際集團 
韓竟元總裁特別助理 

15:20-15:50 

國際趨勢下臺灣企業轉

型探討: 智慧化與智動化

產業發展與案例 

工研院智慧系統技術組 
鐘裕亮組長 

15:10~15:25 休息 

16:10-16:40 
從臺商轉型及升級探討
（臺灣文創發展趨勢）及
服務創新模式新視野 

商業發展研究院 
何介人組長 

16:40-17:00 臺商大陸融資案例分享 
第一銀行成都分行 
李葆源總經理 

17:00-17:20 兩岸租稅協議介紹 
KPMG 安侯建業會計師事
務所 
黃泳華執業會計師 

17:20-18:00 Q&A Q&A 

 (3) 成都臺商協會張台山監事長致詞： 

 現今臺商企業受到當地陸資及其他外資企業之經營挑戰與

威脅，感謝經濟部長期以來對臺商的輔導，協助臺商升級轉

型，提升核心競爭力，此次座談會由專家服務團隊為臺商分

享之議題，非常切合企業發展的需要，將有助於臺商加快轉

型升級之步伐。更希望透過此次交流，增加經濟部及專家對

成都臺商發展情況的瞭解，以利未來制定更符合臺商之政策

措施。 

(4) 經濟部投資業務處楊宏副處長致詞： 

中國大陸生產成本不斷上升，加上當地企業崛起之壓力，經

濟部一直關心臺商在海外的經營情況，近期臺商主要關切問

題包括提高產品製程自動化、服務創新之商業模式，本次服

務團即結合工研院、商發院等專家，針對上述問題提供協

助，並希望建立臺商與各專家代表之聯繫管道。 
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另有關保障臺商投資權益之兩岸投保協議行政協處機制，兩

岸業務主管部門已建立雙向溝通平臺，我方可具體反映臺商

訴求並促請積極協處，臺商可多加利用「臺商聯合服務中

心」，尋求投資糾紛案件之協助，以保障臺商自身權益。另

亦歡迎臺商二代回臺開創新事業，國內除提供新興產業發展

商機，本處近年來均與國內新創事業建立交流平臺，透過辦

理投資說明會，提供臺商與新創事業之投資合作機會 

(5)雙向交流(與會人員反映問題及服務團回應)： 

A.目前機器人精密程度為何？是否適用於休閒家俱產業，屬於籐

編部分機器人可否製作？ 

【工研院回應】： 

目前工業應用部分，定位精密度已可達到 0.3mm，惟因籐編家俱

應是著重於舒適度，非以精密度為主要考量，且需要 3D 技術，

尚需探討及評估。 

B.針對臺商參股本地企業，如何維護投資保障權益。如臺商參股

中國大陸當地公司，該公司因營運範圍內有資產管理之項目，

四川省政府特別針對營運範圍內有資產管理之公司有禁止過

戶之限制，臺商因事前不了解造成損失。 

【KPMG 回應】： 

此為成都特有情形，因四川省幾年前發生當地最大貸款公司倒閉

事件，故日後省政府告知四川省工商系統，企業之營業項目不可

有投資之字樣，此為當地政府之工作指引並非法條規定。建議臺

商於投資前可先尋求當地良好的顧問提供財務及稅務諮詢，以降

低投資風險。 

6. 8 月 25 日 09:00~10:00 參訪成都英利汽車部件有限公司  

(1)公司代表與陳述重點 
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A.公司代表：呂世勇總經理 

B. 英利集團居中國大陸汽車零配件領先地位，主要產品為玻璃

纖維塑膠件、車身金屬衝壓件、滾壓件，以及儀錶板骨架焊

接零件等，並根據客戶的不同需要，提供多樣化的產品解決

方案。集團成立以來，公司致力於自動化發展，除引進歐、

日系自動化機器人，亦向臺灣訂購生產線設備。 

C. 英利集團長期專注於汽車零配件生產、製造及開發，自動化

及不斷研發創新為目標，生產線人力需求較高部分為上下料

取件，已透過機器取件自動取放等自動化設備，目前擬尋求

合作廠商引進機械人視覺檢測，提高生產效率並降低人力成

本。 

(2)服務團代表回應與陳述重點： 

【工研院】： 

工研院機械所有關視覺自動化檢測之技術己臻成熟，且汽車零

組件列入國內生產力 4.0重點輔導產業，針對公司所提出自動

化檢測需求可提供協助，回臺後將進行評估並與公司保持聯

繫。另公司未來位於青島之工廠，工研院亦可協助參與自動化

規劃。 

7. 8 月 25 日 11:00~12:00 參訪群光大陸實業(成都)有限公司 

(1)公司代表與陳述重點 

A.公司代表：高榮澤副總經理。 

B. 群光廣場以複合式的經營業態提升西部城市的消費需求，成

功地塑造超級百貨商場，提供時尚購物體驗並發展群光商

圈。未來將在內地規劃共十家百貨商場，成為全中國大陸連

鎖專業經營的百貨品牌。 
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C.希望提升企業品牌形象，引進臺灣精品，以創新商業發展模

式，朝向企業多元發展。 

(2)服務團代表回應與陳述重點： 

【商發院】： 

A. 有關引進精品的部份，商發院可作為媒合廠商與中國大陸百

貨通路之橋樑，曾協助兩家百貨業者以聯合行銷進入河南丹

尼斯百貨及西安漢神百貨之例。另也協助曾大洋百貨引進臺

灣特有飲食吸引消費者前來。 

B. 有關創新商業發展模式，建議可鎖定頂層消費者，引進醫美

及健檢中心，有別於傳統百貨商場之既有服務，創造不同形

式的消費模式。 

8. 8 月 26 日 09:00~10:00 參訪武漢廣佳汽車飾件有限公司  

(1)公司代表與陳述重點 

A.公司代表：孔祥旭總經理 

B.公司擁有先進之「水轉印」核心技術，在塑膠材質的產品表

面印出質感逼真的桃木紋、皮紋和各種精美花紋圖案。針對

生產線人力需求較高部分，如在轉印之製程上會產生顆粒、

灰塵等需要大量的人力做表面清除；內飾件經過成形後會產

生毛邊，亦需人力去研磨、拋光，以及外觀檢測等，希望透

過自動化提高生產效率並降低人力成本。 

 (2)服務團代表回應與陳述重點： 

【工研院】 

依公司所提出之問題，參觀生產線作業程序後建議如下，並將

後續與公司討論合作細節： 

A. 在表面處理前所需表面清潔之擦拭、空氣鎗吹乾，可由機器
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取代。 

B. 汽車飾品件需大量的人工研磨、拋光，若以自動化設備取

代，其效益很大。另外觀檢測部份，工研院可輔導企業進行

自動化測試(外觀、瑕疵、缺件與平整)。 

9. 8 月 26 日 11:00~12:00 參訪利得商務諮詢管理有限公司 

(1)公司代表與陳述重點 

A.公司代表：楊政諭董事長 

B.利得商務主要經營餐飲及 KTV 等娛樂事業為主，旗下有禾

牧鐵板燒、三井日本料理、好樂迪 KTV 及沐足等事業體，

至武漢發展已近 20 年，各項事業發展已逐步走向高端消費

市場。因從事服務業，希望服務團專家能提供商業模式創

新的建議。 

(2)服務團代表回應與陳述重點： 

【商發院】 

經營模式的建議如下，藉由發現消費者未滿足的需求著手，

聚焦核心能量、延伸產業附加價值，並且結合跨領域特色，

創造差異化，藉以打造新的餐飲商機。例如北海道 SECO 便

利商店販售由現場人員現場調理便當的作法，另楊董事長提

及考慮將引進呼叫阿姨的模式，即可思考對應附加的餐飲加

值服務模式。 

10. 8 月 24 日 14:00~18:00 武漢臺商座談會 

(1) 座談會與會人員：武漢臺資企業協會余明進輔導會長等

臺協幹部及臺商企業與會代表等約 80 名。 
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(2)座談會流程 

時間 講題 主講人 

13:30~14:00 報到及交流 

14:00-14:10 長官致詞暨貴賓致詞 

武漢臺資企業協會余明進

輔導會長 

楊宏副處長 

14:10-14:40 協助臺商措施 投資業務處張宴薰科長 

14:40-15:00 標竿企業經驗分享 
百腦匯 
魏嘉均督導 

15:00-15:30 
國際趨勢下臺灣企業轉
型探討: 智慧化與智動化
產業發展與案例 

工研院智慧系統技術組 
鐘裕亮組長 

15:10~15:25 休息 

16:00-16:40 
從臺商轉型及升級探討
（臺灣文創發展趨勢）及
服務創新模式新視野 

商業發展研究院 
何介人組長 

16:40-17:00 兩岸租稅協議介紹 
KPMG 安侯建業會計師事
務所 
黃泳華執業會計師 

17:00-18:00 Q&A  

(3)全國臺企聯華中片區常務副會長暨武漢臺商協會輔導會長

余明進致詞： 

政府推動兩岸投保協議的協處機制，經濟部投資業務處重視

臺商海外經營問題，也積極前來中國大陸各地輔導臺商。本

次座談會的內容著實針對臺商的產業特性進行規劃，如製程

自動化升級、服務創新之商業模式以及兩岸租稅協議帶來之

影響等議題，提供臺商新思維及建議。近日兩會已簽署的兩

岸租稅協議，對臺商在中國大陸經營應是有所助益的。 

(4)投資業務處楊宏副處長 

近來臺商在中國大陸面臨諸多經營挑戰，經濟部深切瞭解臺
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商轉型升級之需求，因此本次服務團結合了法人專家，希望

提供臺商具體輔導與協助。另為加強臺商服務，經濟部設有

臺商聯合服務中心，提供臺商整合性輔導措施，以協助臺商

發展。101 年 8 月 9 日簽署之兩岸投資保障協議，在投資爭

端協處機制下，為解決臺商之投資糾紛，由本部「臺商聯合

服務中心」擔任協處窗口，受理投資人之申訴案件，歡迎臺

商多加利用並隨時與我們聯繫。 

(5)雙向交流(與會人員反映問題及服務團回應)： 

A.臺灣個人來中國大陸投資是否也適用兩岸租稅協議？  

【KPMG】回應： 

臺灣自然人到中國大陸投資設立公司，在中國大陸需繳 25%

之企業所得稅，公司分配盈餘給投資人部分，在尚未有租稅

協議前需預提 10%所得稅，租稅協議後已降至預提 5%所得

稅，兩岸租稅協議之簽訂將為臺商帶來利多。 

B.服務業如何從實體轉入電子商務？ 

【商發院】回應： 

不同行業型態將面臨不同的競爭，因實體與虛擬整體之成本

架構截然不同，包括其供應鏈部分也必須相對調整。商發院

可協助不同個案，重新檢視其營運型態，並且思考出對應調

整。 

C.自動化成本是否很高？如有意與工研院合作需要在臺灣有

營業據點嗎？ 

【工研院】回應： 

應視個案之不同而定，例如 3C 產業， 因產品需求汰換速

度高，須在一年之內回收成本，故相對成本也會提高，如一
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般傳統產業或機械業，要求在 2~3 年內回本，成本會相對較

低。目前工研院遇到自動化之需求仍以傳統產業居多。 

另外，與工研院合作需在臺灣設有營業據點，如在臺灣沒有

據點，也可透過協力廠商之協助與企業搭配，工研院扮演顧

問角色。 

 

11. 8 月 27 日 09:30~10:30 拜會斯米克美加集團 

(1)公司代表與陳述重點 

A.公司代表：蕭永瑞總裁。 

B.斯米克美加是以房地產開發，教育投資為主的集團公司。以

房地產開發為核心，結合教育、高科技和社會福利事業，形

成企業的競爭優勢。集團事業包括：美加置業（武漢）有限

公司，武漢外國語學校美加分校，武漢美加物業管理有限公

司，美加福泰養老社區等。 

學校教學理念重視品德教育與公民意識提昇，並實行推倒圍

牆辦學校，與當地社區結合。 

(2)服務團代表回應與陳述重點： 

【投資處】： 

對集團致力教育事業發展之成就，以及美加外語分校對傳統

中華文化融入教育的身教與傳承作法深感敬佩。 

【KPMG】： 

美加外語學院對於品格教育融入生活，對於學生的潛移默化

顯著。 

三、 遭遇之問題：無 
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本次在中國大陸成都、武漢地區辦理 2 場中國大陸臺商座談

會，並於兩地共計拜會 9 家廠商，廠商類別包含資源回收業、

食品業、餐飲業、百貨業、自行車及自行車配件產業、汽車

配件產業等，透過工業技術研究院、商業發展研究院、安侯

建業聯合會計師事務所等單位提供專業諮詢意見並建立聯繫

窗口，普獲與會廠商正面回應。針對臺商反映之問題將持續

追蹤，以瞭解相關法人單位提供之後續協助及進展，並視需

要提供進一步之協助。 

四、 我方因應方法及效果：無 

本次參訪及座談會均順利辦理。 

五、 心得及建議 

(一) 服務團針對臺商關切議題及產業之需求進行規劃，切合臺

商需要 

中國大陸已不再是低成本之製造生產基地，臺商目前布局

中國大陸需提升競爭力，以開拓當地內需市場為主。服務

團參訪公司之產業從再生能源、食品、自行車、汽車零配

件、百貨業、餐飲娛樂業以至教育服務業等，隨團之專家

從輔導臺商提高產品製程自動化及服務創新之商業模式的

角度出發，提供具體建議，以協助廠商在既有營運基礎下

強化其競爭優勢，並促成雙方後續回臺洽談合作之機會。 

(二) 臺商結合臺灣之優勢強項，持續與臺灣維持緊密連結關係 

本次參訪的臺商企業，無論是從事製造業或服務業，其在

中國大陸成功發展並具競爭力之關鍵因素，主要為結合臺

灣之優勢強項，持續與臺灣維持緊密的連結關係。如四川

綠得寶再生資源，為中國大陸廢家電處理能力最強的公

司，其處理設備及技術均來自臺灣；幸運熊貓餐飲於中國
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大陸持續拓展手搖飲連鎖店，為維持品質原物料以自臺灣

進口為主；成都英利汽車公司主要自動化生產線設備購自

臺灣廠商，另捷安特成都公司表示臺灣仍為技術研發及高

檔自行車之主要生產基地。 

(三) 堅持臺灣廠商本身的理念與特色，於中國大陸成功發展 

透過此次訪視之臺商，可以發覺臺商均堅持臺灣廠商本身

的理念與特色，於中國大陸成功經營發展，如利得商務諮

詢公司經營之禾牧鐵板燒對料理原料之堅持、羅莎食品幾

乎全年無休汲汲於企業的經營、群光廣場維持臺式電梯小

姐的服務造成周邊廠商群起模仿學習，以及斯米克美加集

團武漢外國語學校美加分校對傳統經典教育的身教傳承作

法等，他們長期的堅持使企業在中國大陸漸由賺機會財轉

向管理財的趨勢下，得以突出經營，並且持續發光發熱。 

(四) 建立資源整合平臺，提供臺商升級轉型所需之協助 

隨著中國大陸經濟轉型及產業升級，將提高中國大陸關鍵

零組件和機器設備等的自給率，使不少臺商面臨訂單衰退

以及轉型之困境。在現今臺商面臨投資環境惡化，以及強

迫轉型升級的雙重挑戰及壓力，政府應該有一套系統化的

輔導措施，由政府建構資源整合平臺，並建立各種資訊平

臺，讓臺商透過平臺找到自己需要的資訊並有效運用，以

協助臺商的轉型工作。 

(五) 未來服務團可更具體提供解決方案 

由此次座談會及廠商訪視輔導過程中，發現臺商的主要需

求包括智慧製造自動化需求、電子商務的發展與應用、創

新商業模式及人才培訓等四個面向。建議未來服務團可針

對臺商需求提供更具體之內容及可能解決方案。 
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參、謹檢附參加本次活動（會議）之相關資料如附件，報請 

備查。 
職
 楊宏  張宴薰  侯佳吟  陳耀祥 

104 年 9 月 23 日 
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附件、 

壹、104 年第 2 次中國大陸臺商服務團行程表(8/23-8/27:成都、武漢) 

日
期 

地區 時間 行程說明 

8/23 

(日) 
桃園/成都 

08:25-12:00 
中華航空( CI551) 

桃園國際機場成都雙流國際機場 

13:00-14:30 車程 

14:30-15:30 專家拜會行程：四川綠得寶再生資源 

15:30-16:30 車程 

16:30-17:30 專家拜會行程：羅莎食品有限公司 

17:30-20:00 晚餐 

8/24 

(一) 
成都 

07:45-09:00 車程 

09:00-10:00 專家拜會行程：捷安特(成都)有限公司 

10:00-11:00 車程 

11:00-12:00 
專家拜會行程：幸運熊貓餐飲管理有限
公司 

12:00-13:00 團員午餐 

13:00-13:30 車程 

14:00-18:00 
產業專家服務團成都座談會暨標竿企
業交流會 

18:30~ 臺商交流晚宴 

8/25 

(二) 

 

 

成都/武漢 

07:45-09:00 車程 

09:00-10:00 專家拜會行程：成都英利汽車有限公司 

10:00-11:00 車程 

11:00-12:00 
專家拜會行程：群光大陸實業(成都)有
限公司 

12:00-13:00 團員午餐 

13:00-14:00 車程 

15:20-17:25 

(17:25-18:25出
關) 

四川航空( 3U8985) 

成都雙流國際機場武漢天河國際機
場 

8/26 

(三) 
武漢 

07:30-09:00 車程 

09:00-10:00 專家拜會行程：廣澤集團廣佳汽車 

10:00-11:00 車程 

11:00-12:00 
專家拜會行程： 

利得商務管理諮詢有限公司 

12:00-13:00 團員午餐 
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13:00-13:30 車程 

14:00-18:00 
產業專家服務團武漢座談會暨標竿企
業交流會 

18:00~ 臺商交流晚宴 

8/27 

(四) 
武漢/桃園 

08:00~09:30 車程 

09:30~11:00 
專家拜會行程： 

斯米克美加集團 

11:00~12:00 團員午餐 

12:00~13:30 
車程 

武漢天河國際機場 

15:00~17:00 
中國東方航空(MU2087) 

武漢桃園 
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貳、出團行程紀實  

   一、成都產業專家服務座談會 

  

  

  

  

   二、武漢產業專家服務座談會 
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   三、參訪成都四川綠得寶再生資源公司 
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四、參訪(成都)羅莎食品有限公司 

  

 

 

  

  

 

   五、參訪捷安特(成都)有限公司 
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   六、參訪成都幸運熊貓餐飲管理有限公司 

 

 

 

   七、參訪成都英利汽車有限公司 
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   八、參訪群光大陸實業(成都)有限公司 
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   玖、參訪武漢廣澤集團廣佳汽車  

 

 

 

 

 

 
 

 

 
 

 

 

   十、參訪武漢利得商務諮詢管理有限公司 
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十一、參訪武漢斯米克美加集團 

 

 

 

 

 

 

 

 


